

Sensibilisation des acteurs portuaires sur le trafic import des véhicules d'occasion

SEGUCE-TOGO ET TRANSITAIRES ACCORDENT LEURS VIOLONS

P. 4



TR TOGOR REVEILLE

TR 189 du 08 Juin 2015



Prix: 250 FCFA / Etranger 1€

Le pari d'une actualité qui réveille



Un Nouveau Premier Ministre pour le Togo / KOMI SELOM KLASSOU SUCCEDE A AHOOMEY ZUNU D'EDEM KODJO A KLASSOU, COMMENT FAURE GNASSINGBE FLAIRE, CHOISIT ET NOMME A LA PRIMATURE

P.p 2&3



Promotion agricole et Lutte contre la faim

LE TOGO RECOIT UN NOUVEAU PRIX A ROME POUR SES EFFORTS

P 3

L'OTR à l'heure des réformes

EFFICACITE : LE MAITRE-MOT DU NOUVEAU CODE DES DOUANES

P 4

Pour un meilleur accompagnement des Opérateurs Economiques LA CCIT LANCE UNE OPERATION DE RECENSEMENT DES ENTREPRISES TOGOLAISES

P 4

Sommet de l'UA sur la sécurité maritime à Lomé LE TOGO AVANCE ACTIVEMENT DANS LES PREPARATIFS

P 3

Un Nouveau Premier Ministre pour le Togo / KOMI SELOM KLASSOU SUCCEDE A AHOOMEY ZUNU D'EDEM KODJO A KLASSOU, COMMENT FAURE GNASSINGBE FLAIRE, CHOISIT ET NOMME A LA PRIMATURE

Décryptage et Analyses

Depuis son arrivée au pouvoir en 2005, Faure Gnassingbé a collaboré avec cinq premiers ministres, le sixième, Komi Selom Klassou, étant fraîchement nommé le vendredi 05 juin dernier par décret présidentiel. Dans chacun des cas, le choix a été difficile mais le Chef de l'Etat a su, toutes les fois et selon sa vision et la situation sociopolitique, opérer le casting le plus judicieux. A chacune des époques et primatures, une observation judicieuse des tâches et rôles que chacune de ces personnalités a eu à exécuter et à jouer, permet aisément de se rendre à l'évidence que Président Faure Gnassingbé dispose d'une capacité à déceler ses collaborateurs de haut niveau. En politique et dans les affaires, cette qualité s'appelle le flair. Elle est la marque des grands hommes dont les décisions et les positions ne sont toujours pas comprises en temps réel. Elles le sont après les effets qu'elles produisent et qu'elles produiront sur le quotidien et la vie des citoyens. Depuis trois jours et la prise de fonction du nouveau locataire de la Primature, il nous est paru essentiel de revenir sur les cinq précédents Premiers Ministres qui ont accompagné le Président Faure Gnassingbé depuis 2005. Placées sous son autorité directe, chacune des cinq personnalités, reconduites à deux reprises ou non, ont réussi, chacune à sa manière, à jouer remarquablement leur partition. D'Edem Kodjo à Arthème Ahoomey Zunu, retour sur les circonstances et les événements ayant marqué leur passage à la primature.

EDEM KODJO, l'artificier de l'APG
Parlant de lui, le Premier ministre de la transition, Joseph Kokou Koffigoh, dit qu'il le « fait penser à l'Albatros de Baudelaire. Il a de grandes ailes, il vole très haut, il voit ce que les autres ne voient pas, mais au sol, sa noblesse n'apparaît plus et les gens se gaussent de lui. L'Albatros est fait pour voler haut. C'est comme cela que je vois mon frère Kodjo ». C'est donc cet homme, né Édouard Kodjovi Kodjo le 23 mai 1938 à Sokodé que le Chef de l'Etat Faure Essozimna Gnassingbé a porté à la primature au sortir des élections présidentielles de 2005. Le 9 juin plus exactement, le président Faure Essozimna Gnassingbé l'appelle pour former un gouvernement et rétablir le calme dans le pays suite aux troubles survenus après la mort de Gnassingbé Eyadema. Avec son calme et sa maîtrise de la psychologie humaine, Edem Kodjo a su arrondir les bords pour emmener un certain apaisement dans le pays qui sortait de l'élection présidentielle la plus violente qu'il ait connue. C'est également sous sa primature que les leaders politiques ont consenti la signature de l'historique Accord



Politique Global le 20 août 2006, soit un mois jour pour jour avant son départ de la primature le 20 septembre.

Apollinaire Yawovi Madji AGBOYIBO, le Grand collaborateur dans la mission de rectification du déficit démocratique

Sa nomination a été l'une des plus surprenantes parce qu'à l'époque, on s'attendait à un représentant de l'Union des forces du Changement (UFC) à ce poste suite à la signature de l'APG. Mais le sort sachant si bien faire les choses, une immense incompréhension s'était installée au sein de la famille UFC et le Chef de l'Etat prenant ses responsabilités a désigné Me Yawovi Agboyibo, militant de première heure des droits de l'homme et président fondateur du Comité d'Action pour le Renouveau (CAR), comme premier ministre du Togo le 20 septembre 2006, selon les dispositions de l'APG. Cet « Accord Politique Global » prévoyait entre autres les élections législatives, la formation d'un gouvernement d'union nationale, le renforcement de la sécurité et l'amélioration de la situation des droits de l'Homme (retour de l'armée dans les casernes), le retour des réfugiés togolais des pays voisins, la révision de la constitution, et les réformes institutionnelles pour l'édification d'un Etat de droit. Même si toutes ces tâches n'ont pas été

exécutées dans un délai que tout le monde reconnaissait trop bref, sous la houlette de Me Agboyibo, le Togo a franchi un cap très important dans l'organisation des élections crédibles avec les législatives d'octobre 2007 que la communauté internationale a salué pour son caractère libre et transparent. L'homme a aussi marqué son passage à la primature par l'apaisement qu'il a su contribuer à apporter aux côtés du Président Faure GNASSINGBE. Togo. Il quitta la primature le 6 décembre 2007, à l'issue d'une élection législative qui a conforté le pouvoir de Faure Gnassingbé avec une majorité qualifiée à l'Assemblée Nationale. Le CAR, le parti de Me Agboyibo sortira affaibli de cette élection, le parti n'ayant pas réussi à capitaliser à son compte les grands changements démocratiques accomplis dans le pays.

KOMLAN MALLY, la transition au sein du RPT

C'est une grande surprise, quand le Président Faure GNASSINGBE nomme à la primature, ce 3 décembre 2007, Komlan Mally, une personnalité que personne n'a vu venir. Discret, effacé et timide, ce Premier Ministre a essuyé de nombreuses critiques dans un contexte particulier d'apaisement, de démocratisation, de réhabilitation internationale d'un pays qui veut également relancer son économie pour mieux amorcer l'émergence. Totalement à l'ombre du Président, il réussira néanmoins à marquer son passage. Durant douze mois à la primature sa discrétion répondra convenablement à la vision politique du moment. En effet, le Rassemblement du Peuple Togolais (RPT) venait de sortir vainqueur d'une élection législative et les ténors du parti se bousculaient tous au fronton de la primature. Le Président Faure départage et surprend en nommant Mally, il montre ainsi également que de profonds changements s'annoncent au sein d'un camp présidentiel qui doit profondément se reformer. Désormais le militantisme exacerbé ne suffira pas pour être promu, d'autres valeurs entrent en ligne de compte. Komlan Mally a pu ainsi s'inscrire sans gêne dans la dynamique d'apaisement prônée par le Chef de l'Etat. Il sera également l'homme de la transition qui conduira à la nomination d'un technocrate au poste de premier ministre.

Gilbert Fossoun HOUNGBO, participe au redécoupage économique et au rayonnement international

Totalement inconnu du public togolais, Faure GNASSINGBE fait parachuter en Octobre 2008 un technocrate pour une mission des plus difficiles : celle de contribuer à remettre sur la voie du développement un pays tombé en ruine économiquement, d'accompagner un processus d'apaisement, de promouvoir la bonne gouvernance et de renforcer l'état de droit. Pour ce faire, le Premier ministre Hougbo, sous la houlette du Chef de l'Etat a bataillé dur pour le retour des investissements au Togo. On se rappelle la conférence de Bruxelles d'octobre 2009 avec les partenaires du Togo, l'atteinte du point d'achèvement de l'initiative PPT. Une fois les premiers fonds mobilisés, l'équipe Hougbo a ouvert les grands chantiers et a relancé l'agriculture togolaise. La santé et l'éducation ont été également des priorités pour le gouvernement sortant. Avec Hougbo les fonctionnaires togolais ont atteint, de manière échelonnée, mais finalement entre 25 et 32% d'augmentation de salaire selon les catégories. Sur le chantier de la lutte contre la cherté de la vie, son comité mis en place depuis plus de deux ans n'a pas pu apporter de réponses concrètes. Plusieurs approches non précisées sur ce terrain constituent aujourd'hui les seules faiblesses de l'administration Hougbo, même s'il faut reconnaître qu'il n'est pas le seul premier ministre qui a échoué face à ce phénomène mondial. Le management Hougbo aura été marqué par un coaching à l'occidental avec des séminaires de mise à niveau et des rencontres interministérielles d'évaluation. Dans ses ambitions d'accélérer le retour du Togo dans le concert des grandes nations, le Président Faure poussera son Premier Ministre aux résultats. Il lui fera promettre d'ailleurs aux togolais de changer leur quotidien en six mois. Beaucoup de pression de la part d'un Président qui ne veut pas de faille dans la coordination de l'activité gouvernementale. C'est sous lui, que notre pays est élu comme membre non permanent du Conseil de Sécurité de l'ONU. Il a aussi contribué à redonner à Lomé sa place en tant que ville chaleureuse qui a hébergé la signature des fameux accords ACP-UE. On se souvient de la récente Assemblée

Interparlementaire de la Francophonie tenue à Lomé. On reprochera à Hougbo de n'avoir pas efficacement combattu la corruption, mais on lui reconnaîtra d'avoir mis au pas ses ministres qui ont été bien souvent obligés de se retrousser les manches et descendre sur le terrain comme lui. Hougbo sera reconduit, pour deux ans encore, comme Premier ministre après une première démission le 5 mai 2010.

KOESSI SELEAGODJI AHOOMEY-ZUNU, un bilan politique, économique et social satisfaisant ; malgré les oppositions de façade

Arrivé pour la première fois à la primature le 19 juillet 2012, Arthème Séleagodji Ahoomey-Zunu aura été avec Hougbo, les deux Premiers ministres qui ont su recueillir la confiance du Président pendant au moins trois ans. Ses adversaires et plusieurs togolais qui lui prédisaient un passage éclair à ce poste. Très critiqué par de nombreux togolais, mal aimé, Ahoomey-Zunu aura été, pendant près de 3 ans, l'homme sous lequel la gouvernance au Togo s'est véritablement améliorée.

On peut ne pas aimer l'homme. Mais l'honnêteté demande de reconnaître le travail que son équipe a abattu. Les chantiers du Togo sous Ahoomey-Zunu ont été énormes. Il a su maintenir le rythme impulsé par son prédécesseur, Gilbert Fossoun Hougbo, sous l'œil de lynx du président Faure GNASSINGBE, dans le processus de relance de l'économie nationale. Objectif émergence !

De tous les premiers ministres sous Faure GNASSINGBE, Ahoomey-Zunu est celui qui aura le plus été attaché à la stratégie de gouvernance du Chef de l'Etat. Fidèle à la doctrine selon laquelle « le dialogue est l'arme des forts », Ahoomey-Zunu a réellement donné du sien pour faire aboutir les différents dialogues entrepris avec l'opposition. L'échec de ces différentes discussions ne lui est point imputable. Devant l'intransigeance de certains acteurs politiques, que pouvait-il faire ? Le dialogue, il en été également et souvent question dans le dossier des revendications syndicales. Mais que pouvait faire le premier ministre devant les blocages orchestrés par le fonctionnement de certaines centrales ? On pourra lui reprocher ses écarts de langage, mais l'homme est connu pour ses talents d'orateurs et les grecs disaient à ce propos que la langue est le meilleur ami de l'homme, mais aussi son pire ennemi.

L'homme aura également marqué les togolais car sous son passage à la primature, le Togo aura affirmé sa souveraineté en organisant sur fonds propres deux élections, les législatives de 2013 et la présidentielle de 2015, qui ont été jugées libres, équitables, transparentes et apaisées par l'ensemble des observateurs et saluées par les partenaires en développement du Togo. Avec lui, le Togo aura fait un saut qualitatif et quantitatif dans la consolidation de ses acquis démocratiques.

Et que dire de la réduction de la pauvreté. Sans oublier les excellents résultats enregistrés dans le domaine de l'agriculture et de la lutte contre la sous-alimentation qui a valu un prix au Togo, décerné par l'Organisation pour l'Alimentation et l'Agriculture (FAO) lors de sa 38ème conférence. Aujourd'hui, Ahoomey-Zunu quitte les bureaux de la primature avec le sentiment du devoir accompli.

KOMI SELOM KLASSOU, l'expérience au service de la consolidation des acquis démocratiques, économiques et sociaux

Un mois après sa prestation de serment devant la Cour Constitutionnelle et en attendant son

Retrouvez votre journal et plus d'info sur le site : www.togoreveil.info

Récépissé N° 0353/24/09/08/HAAC du 24 septembre 2008

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Germain POULI

COMITÉ DE RÉDACTION

Didier ASSOGBA

Patrick NIMA

Pégy

Paul KATASSOLI

SERVICE COMMERCIAL ET PUBLICITÉ

Aïssata TOURE

SECRETARIAT

Carole AGHEY

Rose NYUIADZI

INFOGRAPHIE

AHIABLE Raphaël

CARICATURE

DODZI

DISTRIBUTION ET ABONNEMENT

Tel: 22 36 18 56

ADRESSE

585, Avenue du Grand Séminaire

Hédzranawoé face Ets VINS

D'ITALIE

Tél. : 22 61 12 19 / 22 36 18 56

90 02 76 54

E-mail : togoreveil@togoreveil.info

TIRAGE

4000 Exemplaires

IMPRIMERIE

La Colombe

Un Nouveau Premier Ministre pour le Togo / KOMI SELOM KLASSOU SUCCEDE A AHOOMEY ZUNU D'EDEM KODJO A KLASSOU, COMMENT FAURE GNASSINGBE FLAIRE, CHOISIT ET NOMME A LA PRIMATURE

investiture, Faure GNASSINGBE a répondu à l'attente des togolais avec la nomination de Komi Sélom KLASSOU à la primature. Usant de son flair devenu légendaire dans le choix de ses collaborateurs les plus proches, Faure GNASSINGBE assume pleinement la victoire de son parti, Union pour la République (UNIR) à la présidentielle du 25 avril 2015 en choisissant un homme du sérail, comme le souhaitaient en silence de nombreux observateurs de la vie politique togolaise.

Fin politicien, Komi Sélom KLASSOU, issu du berceau du peuple éwé est connu pour sa riche expérience politique et sa maîtrise des arcanes du pouvoir. Plusieurs fois ministre, 1er Vice-président de l'Assemblée nationale de 2007 à 2013 puis dans la mandature actuelle, il est réputé très discret mais efficace. Titulaire d'un doctorat d'Hydro-climatologie Appliquée à l'Environnement, professeur au département de Géographie de l'Université de Lomé, c'est donc un politicien, doublé d'un universitaire qui aura la lourde tâche de conduire le Togo vers son émergence. L'homme ne manque pas

de qualités à ce propos.

Au moment où Komi Sélom KLASSOU s'apprete à prendre possession de la primature, il hérite d'un pays neuf, ce qui l'oblige à relever de nombreux et nouveaux défis. Dans un contexte de vaste reconstruction du réseau routier national et d'infrastructures, comment faire mieux que ses prédécesseurs ? Et que dire de la relance de l'économie dont les bases ont été jetées par Houngbo et consolidées sous Ahoomey-Zunu ? La réduction de la pauvreté dans les zones rurales avec le FNFI et les autres projets de développement à la base, la lutte contre chômage des jeunes, l'organisation du secteur informel pour accroître la productivité et combattre efficacement la précarité. Le social étant la priorité des priorités du Président Faure GNASSINGBE au cours de ce nouveau mandat, le Premier Ministre Klassou a annoncé déjà qu'il s'inscrira dans cette voie par la consolidation des acquis et l'ouverture de nouveaux chantiers.

Autres sujets brûlants sur la table du tout nouveau premier ministre, celui des fonctionnaires. Mais l'homme a une grande expérience de ces

questions notamment lors de son passage au Ministère des Enseignements Primaire, secondaire et de l'Alphabétisation de 2003 à 2007. Période au cours de laquelle les procédures de titularisation et d'avancement des enseignants ont été débloquées. Voici en quelques mots les challenges qui attendent le nouveau locataire de la primature.

Le tandem Faure GNASSINGBE-Sélom KLASSOU devra donc s'atteler à produire un gouvernement qui aura pour principale tâche de répondre à des défis de développement, des défis futuristes pris dans une approche globale. Bref, c'est un gouvernement qui devra réinventer des solutions dans la continuité des progrès substantielles qui ont mis les togolais d'accord, des progrès dont ils souhaitent vivement la poursuite, ce qui s'est ressenti lors de la présidentielle du 25 avril dernier à travers un vote massif, un renouvellement de confiance au Président Faure afin qu'il poursuive ses ambitions pour un Togo désormais en route pour l'émergence.

Paul KATASSOLI et Germain POULI

Biographie de Komi Sélom KLASSOU

M. Komi Sélom Klassou est né le 10 février 1960 à Notsè dans la préfecture de Haho. Il a fait ses études primaires et secondaires à Notsè couronnées du Brevet d'Etude du Premier Cycle (BEPC) en 1977. Ancien élève du lycée technique Eyadéma, le nouveau premier ministre y a décroché son BAC II, série FI en 1983, puis il s'inscrit à l'Université du Bénin (UB) où il a obtenu sa Licence es-Lettres en Géographie physique, option Hydro-climatologie en 1989. En 1989 il décroche sa maîtrise dans la même option, puis son DEA (Diplôme d'Etudes Approfondies) en 1991 à l'Université de Bordeaux III (France). En 1996, le ministre Klassou obtient son Doctorat nouveau régime en Hydro-climatologie Appliquée à l'Environnement, à l'Université Michel Montaigne de Bordeaux III. De 1989-1990, le premier ministre Klassou a été professeur d'histoire et de géographie, au lycée de Tokoin (Lomé), puis assistant-chercheur à l'UB, département de Géographie.

Membre influant du Bureau politique du Rassemblement du Peuple Togolais (RPT), Sélom Klassou a su se fondre dans la nouvelle vision du Togo portée par l'Union pour la République (UNIR). Son expérience, le premier ministre Klassou la doit à ses passages dans différents gouvernements. Après un passage à Sokodé comme Préfet de Tchaoudjo, Il est nommé ministre de la Culture, de la Jeunesse et des Sports dans le gouvernement du 8 Octobre 2000. Il a servi en cette qualité jusqu'à ce qu'il ne soit nommé ministre des Enseignements primaire et secondaire le 29 Juillet 2003. Poste qu'il a occupé jusqu'en 2007.

Directeur de campagne de Faure Gnassingbé lors du scrutin présidentiel d'Avril 2005 qui a donné vainqueur Faure Gnassingbé, il s'est présenté aux législatives de 2007 et 2013. Elu député, il a occupé le poste de 1er Vice-président de l'Assemblée nationale, poste qu'il occupait jusqu'à sa nomination.

Sommet de l'UA sur la sécurité maritime à Lomé LE TOGO AVANCE ACTIVEMENT DANS LES PREPARATIFS



Du 2 au 7 novembre de cette année, la capitale togolaise accueille le sommet extraordinaire de l'Union africaine (UA) sur la sécurité maritime et le développement en Afrique. Le point des préparatifs de ce rendez-vous continental a été fait à la presse le 2 juin dernier à la Présidence de la République lors d'un point presse animé par le Premier ministre sortant et les ministres Robert Dussey et Stanislas Baba.

Près de 5.000 invités sont attendus à Lomé pour un sommet qui tournera essentiellement autour de deux axes à savoir "La Coopération régionale et internationale pour la sécurité maritime" et la

"Sécurité maritime et développement". Le premier point sa rapportera aux échanges sur les épineuses questions de la Piraterie maritime, de la Pêche illicite et des trafics illicites de tout genre qui s'opèrent aux larges des côtes africaines alors que le second point traitera de la Préservation de l'environnement marin et de la Mer comme facteur de développement.

"Les enjeux du sommet de Lomé sont essentiellement des enjeux scientifiques pour la simple raison que nous voulons à la fin du sommet, aboutir à l'adoption d'une charte. Le continent africain ne dispose pas d'une charte, c'est-à-dire un texte contraignant qui obligera les pays africains à respecter certaines règles maritimes", a expliqué Robert Dussey, ministre des affaires étrangères.

Ces dernières années, la piraterie maritime a connu un recrudescence dans le Golfe de Guinée avec plus de 205 attaques signalées depuis 2005. Les côtes togolaises, quoi que les plus sûres dans le Golfe de Guinée, ont enregistré huit attaques dont 7 déjouées par la marine togolaise. Face aux ambitions du Chef de l'Etat qui veut faire du Port Autonome de Lomé, un hub portuaire pour les pays enclavés, le pays s'est engagé avec beaucoup de succès dans la lutte contre l'insécurité maritime pour protéger les investissements et les nouvelles structures. Le Togo entend profiter de ce sommet pour faire la promotion des opportunités qu'il offre aux investisseurs.

Ce sommet est important à plus d'un titre. Au moins 38 pays africains sont côtiers et 90% des importations et exportations se font par la mer

Alors qu'au même moment, l'on enregistre sur les côtes africaines une attaque des pirates par semaine.

Germain POULI

Promotion agricole et Lutte contre la faim LE TOGO REÇOIT UN NOUVEAU PRIX A ROME POUR SES EFFORTS



L'organisation mondiale, FAO, a remis hier dans la capitale italienne une distinction au Togo pour saluer et encourager les efforts du pays sur le plan agricole pour éliminer la faim et la malnutrition. Ce prix que le Togo reçoit consécutivement pour la seconde fois en deux ans, récompense généralement les pays qui montrent une remarquable détermination dans la lutte pour la sécurité alimentaire. Le Directeur Général de la FAO a remis le Prix au Ministre de l'Agriculture, de l'Elevage et de la Pêche, le Colonel Ouro Koura Agadazi, représentant le Chef de l'Etat à ce rendez-vous qui permet tous les deux ans de faire le

poinds sur les progrès réalisés à travers le monde et qui permettront d'ici 2020 de parvenir à un taux de prévalence inférieur à 5%. Il y a deux ans le Togo avait été primé pour avoir réussi en si peu de temps à réduire de moitié le nombre de personnes souffrant de malnutrition, remplissant ainsi le premier Objectif du Millénaire pour le Développement. Des pays comme l'Afrique du Sud, l'Indonésie, Panama, la Tunisie ou Trinidad et Tobago ont été également primés pour des progrès similaires.

La Rédaction

VOTRE NOUVELLE SÉRIE TÉLÉ
LE TRIANGLE DE L'AMOUR

Infoline: 91 90 50 41

DEVEENEZ
DESORMAIS NOTRE
SPONSOR

Sensibilisation des acteurs portuaires sur le trafic import des véhicules d'occasion SEGUCE-TOGO ET TRANSITAIRES ACCORDENT LEURS VIOLONS



Les acteurs du commerce extérieur et les transitaires étaient en séminaire de sensibilisation et d'information le vendredi 05 juin dernier sur le trafic import des véhicules d'occasion dans le Guichet Unique pour le Commerce Extérieur (GUCE). Cette rencontre organisée par la Société d'Exploitation du GUCE a été ouverte par Mme Bernadette LEGZIM BALOUKI, ministre du Commerce et de la promotion du secteur privé.

L'objectif de ce séminaire à l'attention des transitaires agréés et non agréés est d'aplanir les difficultés observées lors de la généralisation du GUCE au niveau des véhicules d'occasions. « Nous avons constaté que les transitaires non agréés ne sont pas informés ou peut-être pas suffisamment bien informés et donc on a décidé

d'organiser aujourd'hui une réunion d'information à leur rencontre pour bien leur expliquer ce qu'est le GUCE, ce que va leur rapporter le GUCE pour le trafic des véhicules d'occasion », a précisé M. Olivier LEDERER, Directeur Général de la SEGUCE.

Satisfait de la rapidité et de la sécurité dans les opérations dédouanement, les transitaires se disent heureux surtout en ce qui concerne la réduction des faux frais « Pour ce qui concerne les véhicules d'occasion vous aurez du remarquer que c'est un trafic qui est assez compliqué et c'est l'occasion lors de cette journée de sensibilisation que la SEGUCE a organisé ce matin sur notre insistance parce que nous voyons toute la complexité qu'il y a et il faut expliquer parce que tout ce qui est technique, tout ce qui est



technologique, ce n'est pas évident. Pour que lorsque ce processus sera généralisé pour que les difficultés que nous aurons à appréhender on puisse les aplanir rapidement », a déclaré M. Francisco KPODAR, Secrétaire Général de l'Union professionnelle des agréés en douanes (UPRAD)

Pour Mme la ministre du commerce et de la promotion du secteur privé, le GUCE a l'impérieux devoir de relever les défis d'automatisation et d'optimisation des procédures pour rendre compétitive l'économie togolaise pour rendre compétitive l'économie togolaise. Pour ce faire, « chaque acteur doit être au même niveau d'information » et c'est là l'objectif dudit séminaire. « Il est important que chaque acteur de la communauté portuaire joue sa partition... Une rencontre comme

celle-ci ajoutée aux différentes concertations en synergie avec les multiples questions de comités et commissions permettront aux acteurs du GUCE de comprendre davantage les défis et enjeux de cette réforme économique », a-t-elle précisé.

Cette rencontre était aussi l'occasion d'expliquer les procédures du GU aux transitaires non agréés parce qu'ils n'ont pas accès à la plateforme technique ou technologique. « La mise en place du GU c'est un changement et le changement ce n'est pas facile. Il faut le comprendre, il faut l'expliquer et c'est pour ça qu'aujourd'hui on a décidé d'organiser cette séance d'information à l'attention des transitaires pour bien leur expliquer ce que va apporter le GU sur le trafic des véhicules d'occasion », a rajouté

M. LEDERER.

Lancé le 25 juillet 2014 par le premier ministre Arthème Séléagodji Ahoomey-Zunu, le GUCE a pour objectif de réduire les délais, réduire les faux frais, fluidifier le trafic du commerce extérieur, améliorer la compétitivité du Port Autonome de Lomé, améliorer la confiance entre les différents acteurs qu'ils soient publiques ou privés.

A LA DECOUVERTE DU GUCE

Le Guichet Unique est une plateforme web dématérialisée, accessible 24H/24 et reliant entre eux tous les acteurs intervenant dans les opérations de commerce international. Son installation au Togo s'inscrit dans le cadre de la volonté de l'Etat à relancer l'économie nationale tout en insérant le pays dans le concert régional et mondial. Ce guichet engendre plusieurs avantages à savoir la simplification des procédures et formalités pour l'entrée, la sortie ou le transit des marchandises, l'instauration d'un environnement favorable à la compétitivité des opérateurs économiques des places portuaires, la réduction des coûts et délais de réalisation des opérations commerciales et logistiques, la réduction des coûts et délai de réalisation des opérations commerciales et logistiques, l'amélioration de la transparence dans les relations Entreprises-Administrations et l'accélération du passage de la marchandise grâce à l'automatisation des procédures.

P.K.

L'OTR à l'heure des réformes EFFICACITE : LE MAITRE-MOT DU NOUVEAU CODE DES DOUANES



Depuis sa création en janvier 2013, l'Office Togolais des Recettes (OTR) qui fusionne les principales régies à savoir la douane et les impôts a entrepris une série de réformes pour assainir les finances publiques et mobiliser davantage de recettes au bénéfice de l'économie. Parmi elles, le nouveau code des douanes.

Composé de 371 articles contre 314 dans le précédent, le nouveau code des douanes togolaises innove sur plusieurs plans. Ces innovations s'articulent essentiellement autour de trois axes à savoir : transparence et prévisibilité, modernisation de l'action de l'administration et la facilitation et meilleure prise en compte des droits des usagers. « L'ancien code ne répond plus aux exigences du commerce international. C'est ce qui nous a motivés à constituer ce nouveau code adapté à l'évolution du commerce international. Les objectifs poursuivis c'est que nous voulons avoir un code transparent, un code qui tient compte des préoccupations des usagers, un code qui offre des facilités », a expliqué M. SOTODJI Ablam, Directeur des études et de la législation à l'OTR lors de la rencontre qu'il a eu avec la presse le 29 mai 2015.

En termes de transparence et prévisibilité, le nouveau code intègre

une partie lexicale qui propose des définitions claires et précises aux partenaires. L'automatisation qui a fait son entrée dans les procédures douanières est désormais formalisée à travers le nouveau code, ainsi que la zone franche qui y est désormais prise en compte. En tant que maillon essentiel de l'amélioration du fonctionnement des douanes, l'administration hérite d'une gestion automatisée et renforce son autorité par une reclassification des contraventions douanières. Le nouveau code prévoit aussi la modernisation de l'administration en y incluant des procédés informatiques pour fluidifier les démarches douanières. Avec le nouveau code des douanes, les usagers des services des douanes sont désormais des partenaires et leur satisfaction est au cœur de l'OTR. Ainsi, en dehors des possibilités de dédouaner les marchandises à distances et à l'avance et du statut d'Opérateur Economique Agréé (OEA) accordé aux plus méritants, ledit code offre trois possibilités de recours à savoir la commission de règlement des litiges, la commission nationale de conciliation et d'expertise douanière et la justice.

Voté à l'unanimité des députés à l'Assemblée nationale le 10 avril 2014, et promulgué par le Chef de l'Etat le 28 avril de la même année, le nouveau code des douanes togolaises est un code moderne, transparent, consensuel et aussi harmonisé que possible. Inspiré des codes sénégalais, de l'UEMOA, de l'Union européenne ce code est conforme aux règles pertinentes de l'Organisation mondiale du commerce (OMC) et de l'Organisation mondiale des douanes (OMD).

Paul KATASSOLI

Pour un meilleur accompagnement des Opérateurs Economiques LA CCIT LANCE UNE OPERATION DE RECENSEMENT DES ENTREPRISES TOGOLAISES



La Chambre de Commerce et d'Industrie du Togo (CCIT) a lancé le 3 juin dernier une vaste opération de recensement des entreprises togolaises. C'est au cours d'une conférence de presse présidée par le Président de la CCIT, Germain Esshouona MEBA en présence des autres responsables de ladite chambre que cette opération qui s'étend sur 1 mois a été lancée. Elle démarre aujourd'hui 8 juin, pour finir le 30 juin prochain.

Selon M. Germain MEBA, l'objectif du recensement est de permettre à la CCIT de disposer d'une liste efficiente d'entreprises enregistrées ou non à la CCIT afin de rentrer en relation avec elles et de maintenir un contact permanent et mutuellement bénéfique. « La CCIT se veut plus proche des opérateurs économiques et souhaite améliorer les services qu'elle leur propose. C'est la raison pour laquelle il est indispensable qu'elle les connaisse et ait la possibilité de mettre à leur disposition les informations stratégiques devant servir au développement de leurs activités », explique-t-il. Ce recensement va permettre précisément d'inventorier et de référencier les entreprises installées sur le territoire, de mettre en place une base de données fiable des entreprises existantes. Il sera aussi question de procéder à un classement d'entreprises par secteur et domaine d'activités permettant de faciliter la mise en relation et de leur transmettre les informations sur les opportunités

d'affaires.

C'est le cabinet Deal & Consulting qui sera chargé de l'exécution de ce recensement. Selon M. Kpowbié Tchasso AKAYA, chef de mission, son cabinet va apporter à ce projet son expertise en termes statistique et économique. « Ce que nous voulons concrètement apporter dans ce projet c'est l'expertise en termes statistique et économique. C'est-à-dire, apporter de nouveaux dirigeants qui ont une nouvelle vision du Togo, qui ont une nouvelle vision de l'entreprise, qui ont une nouvelle vision de l'emploi et surtout une nouvelle vision pour l'emploi des jeunes, de sorte à ce qu'on puisse progressivement les accompagner dans cette vision de faire de l'entreprise le propre même du Togo », a-t-il indiqué. D'ores et déjà, le président de la CCIT, invite les entreprises à réserver un accueil chaleureux aux personnes mandatées pour faire cette enquête.

Créée en 1921, la CCIT est une véritable interface entre le monde des affaires et les pouvoirs publics. Elle a une mission d'information et de mise en relation des entreprises avec différents acteurs. A l'heure où le Togo ne cesse d'évoluer sur le plan international grâce aux réformes qu'il fait pour améliorer le climat des affaires, la CCIT veut aussi jouer réellement sa partition en se rapprochant davantage des Opérateurs Economiques.

Londou KAWANA

Plus d'inquiétude pour la fourniture du courant électrique
« AUJOURD'HUI, LE DELESTAGE EST DERRIERE NOUS », RASSURE LE MINISTRE NOUPOKOU DAMIPI



Suite à la crise énergétique qui secoue la sous-région ouest africaine, le Directeur Général de la Compagnie d'Énergie Électrique du Togo (CEET), Gnadé Djétéli avait rendu public un programme de délestage. Cette disposition qui a perturbé pendant quelques jours les activités des consommateurs n'est plus d'actualité aujourd'hui. En effet, le ministre des Mines et de l'Énergie, Noupokou Damipi, a indiqué à nos confrères de Rfi le 2 juin dernier que la situation tend à revenir à la normale après quatre jours de crise et que ce planning de rotation de la fourniture de l'énergie électrique n'a plus sa raison d'être. « L'approvisionnement a repris

normalement. Aujourd'hui, le délestage est derrière nous. Le programme de délestage qui a été présenté à la population n'a plus sa raison d'être puisque nous avons la fourniture et les groupes assurent la production localement », a affirmé le ministre.

Le Togo a réussi à vite juguler cette crise après 4 jours et les populations peuvent d'ores et déjà pousser un ouf de soulagement. Il faut rappeler que l'annonce de la fourniture rotative de l'énergie électrique dans les quartiers était due à l'arrêt de la fourniture du courant par le Nigeria et la baisse de l'approvisionnement à partir du Ghana.

Il faut cependant rappeler que le Togo à travers le ministère des mines et de l'Énergie et la CEET avec à sa tête le Docteur Gnadé Djétéli jouent la carte de la transparence en informant les populations des efforts et des difficultés et font l'effort d'avoir une autosuffisance énergétique pour ne plus dépendre des autres pays. Parmi les projets mis en œuvres dans ce sens, figurent la construction de ligne haute tension 161 KV Kara-Mango-Dapaong, le projet de construction d'une centrale thermique à charbon de 200 MW à Lomé, le projet hydroélectrique d'Adjarala (Togo-Bénin) et la construction d'une centrale de 147 MW, l'installation des postes de transformation électrique de Kara et Sokodé, la mise en place de Contour Global et le développement des énergies renouvelables.

Londou KAWANA

Célébration de la fête des mères
LE GOUVERNEMENT FAIT UN DON AUX PARTURIENTES



Du 30 au 1er juin 2015, le gouvernement à travers le ministère de l'action sociale, de la promotion de la femme et de l'alphabétisation a mené une opération de remise de cadeaux aux parturientes dans plusieurs formations sanitaires notamment au CHR-Dapaong, CHU-Kara, CHR-Sokodé, CHR-Atakpamé, CHR-Tsévié et CHU-Campus de Lomé. Cette opération s'inscrit dans le cadre de la célébration de la fête des mères qui a eu lieu le 31 mai dernier.

Il s'agit précisément d'un don composé de couverture pour bébé,

de tissu-pagne pour mère, de détergents et de désinfectants. C'est une délégation ministérielle conduite par la Ministre de l'action sociale Dédé Ahoéfa EKOUE et la ministre du développement à la Base Victoire DOGBE qui a apporté ces cadeaux aux bénéficiaires estimées à 210 femmes. A entendre les deux ministres, ce don vise à rendre hommage aux mères. Il constitue également un témoignage de reconnaissance à leur endroit pour tous les sacrifices consentis pour le bien-être de leurs familles. Partout où elles sont passées, elles ont aussi exprimé leur gratitude à toutes les bonnes volontés qui œuvrent pour la bonne santé et l'épanouissement des mères.

De Dapaong à Lomé, les bénéficiaires ont exprimé leur reconnaissance au Chef de l'Etat pour cette opération. « Nous remercions le Président de la République, Son Excellence Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE pour ce geste à notre égard et nous prions Dieu de vous remplir de toutes les grâces dont vous avez besoin » a déclaré l'une des bénéficiaires à Lomé.

Pablo ZOUBE

Agence Nationale de Promotion et de Garantie de Financement des petites et Moyennes Entreprises

ANNONCE

Dans le cadre des « Mercredis de l'Entrepreneur », l'Agence Nationale de Promotion et de Garantie de Financement des Petites et Moyennes Entreprises (ANPGF) organise, en collaboration avec la Chambre de Commerce et d'Industrie du Togo, un séminaire de formation et d'information sur le thème : « L'IMPORTANCE DE LA PROPRIÉTÉ INTELLECTUELLE DANS LA RECHERCHE DE FINANCEMENT ».

Lieu : Chambre de Commerce et d'Industrie du Togo

Date : Mercredi 10 juin 2015 de 09H 00 à 12 H 00

Formateur : M. Loukoumanou BOUKARI, Ingénieur en raffinage de pétrole et génie chimique, Conseil en Propriété industrielle, Expert en Droit d'auteur et Propriété industrielle près les Cours et Tribunaux de la République Togolaise.

Public cible : Chefs d'entreprise, opérateurs économiques, promoteurs, cadres d'entreprises, étudiants.

Infoline : 22 53 51 00

LA PARTICIPATION EST GRATUITE

LE DIRECTEUR GENERAL

Naka GNASSINGBE de SOUZA

Assistance aux victimes des récentes pluies diluviennes

5500 PERSONNES BÉNÉFICIAIRES DE L'AIDE DU PRÉSIDENT FAURE

Le Président de la République Faure Essozimna GNASSINGBE a diligenté une opération d'assistance aux ménages sinistrés suite aux récentes tornades survenues au cours de cette année 2015, et qui ont occasionné d'importants dégâts matériels dans 30 localités et 13 préfectures (Avé, Agou, Amou, Est-Mono, Moyen-Mono, Ogou, Tchaoudjo, Blitta, Mò, Tchamba, Kozah, Tandjoaré, et Kpendjal). Le Président Faure et son gouvernement ont mobilisé 33766 feuilles de tôles d'un cout évalué à près de 75 millions de FCFA et une assistance financière d'environ 11,3 millions de FCFA au profit de 763 ménages sinistrés regroupant 5500 personnes vivant dans les 5 régions du Togo.

C'est la Ministre de l'Action Sociale de la Promotion de la Femme et de l'Alphabétisation, Dédé Ahoéfa EKOUE et le Ministre de la Sécurité et de la Protection Civile, Damehame YARK qui ont lancé officiellement cette opération à partir de la Préfecture de Tandjoaré le 30 Mai 2015. Au cours de ce lancement, les ministres ont témoigné aux populations sinistrées la profonde compassion du Chef de l'Etat et du Gouvernement. Le Ministre Yark a, quant à lui, remercié au nom du Gouvernement, les autorités locales, les forces de sécurité, les services déconcentrés et particulièrement les populations qui ont contribué aux premiers secours des sinistrés et pour leur hébergement. La Ministre EKOUE a, pour sa part, réitéré le ferme engagement du Président de la République à toujours soutenir les populations vulnérables, particulièrement celles qui ont subi des chocs ou des pertes du fait des catastrophes. Elle a poursuivi en lançant un appel pour une solidarité communautaire continue en faveur des ménages sinistrés. Ces messages de compassion et d'encouragement ont été relayés par les différentes équipes techniques interministérielles qui ont sillonné toutes les localités bénéficiaires. Les bénéficiaires ont pour leur part remercié le Chef de l'Etat pour tous les efforts qu'il mène pour le développement social et économique de leurs localités, pour toute la compassion témoignée envers les populations victimes des sinistres et l'assistance matérielle apportée.

Il faut aussi ajouter que le gouvernement a également témoigné sa compassion aux sinistrés de la dernière pluie. Il pourra aussi débloquer une aide dans les prochains jours pour soutenir ces sinistrés.

La Rédaction



Promotion de la santé publique et protection de l'environnement

ANCE-TOGO ENCOURAGE LE GOUVERNEMENT A RATIFIER LA CONVENTION DE MINAMATA SUR LE MERCURE



Même à faible concentration, le mercure est un élément chimique toxique pour l'organisme humain. Sur le plan sanitaire, le mercure est un neurotoxique particulièrement dommageable pour le développement du fœtus et des jeunes enfants. L'exposition de l'homme à une forme de mercure peut aussi entraîner des maladies neurologiques, des changements neuromusculaires et des maux de tête. Sur le plan environnemental, le mercure une fois libéré dans la nature peut se diffuser sur de grandes distances dans l'atmosphère entraînant l'augmentation des gaz à effet de serre et la contamination globale des écosystèmes. Afin de promouvoir la santé publique et la protection de

l'environnement, l'Alliance Nationale des Consommateurs et de l'Environnement (ANCE-Togo) a invité à son siège les professionnels des médias le 5 juin dernier pour leur parler des conséquences néfastes du mercure.

L'objectif de cette rencontre était d'informer et sensibiliser les journalistes sur les effets nocifs du mercure sur la santé humaine et sur l'environnement. A travers les médias, ces derniers vont informer à leur tour la population sur les sources de production, d'utilisation et de rejet du mercure dans la nature et les conséquences qui s'en suivent. Pour un combat efficace contre le mercure, cette organisation de la société civile a également profité de l'occasion pour inviter les autorités togolaises à ratifier la convention de Minamata sur le mercure. « Il y a un manque cruel d'information, de sensibilisation et de formation du public sur les conséquences du mercure. La menace est vraiment réelle en raison du caractère pernicieux du mercure. C'est le lieu de faire un plaidoyer auprès des autorités pour la ratification de la convention de minamata afin que les textes juridiques au plan national soient adoptés », a déclaré Mme ADJIVON-TODJRO, Environnementaliste et chargé du projet à ANCE-Togo. Il faut rappeler que le Togo avait signé cette convention le 11 octobre 2013 avec 139 pays mais jusqu'aujourd'hui, la ratification tarde à suivre. Pour l'heure, il faut indiquer que selon le ministère du commerce, plusieurs produits contenant le mercure, les thermomètres, les piles, le savon et le amalgames dentaires notamment sont importés par an au Togo. A la fin de leur utilisation, ces articles sont jetés dans les décharges sans aucun système de recyclage entraînant ainsi des problèmes d'ordre sanitaire et environnemental.

Londou KAWANA

Amélioration des conditions de prise en charge des assurés L'INAM ACTUALISE LA LISTE DES ACTES ET PRODUITS DE SANTE



Dans le souci d'améliorer les conditions de prise en charge de ses assurés, l'Institut National d'Assurance Maladie (INAM) a lancé lundi dernier les nouvelles nomenclatures actualisées. Selon Adam Dramane Batchassi, Directeur des études et du développement de l'INAM, les nomenclatures constituent un document, un outil de gestion qui renferme l'ensemble des modalités et des prestations prises en charge par son institution. Pour cette nouvelle édition, l'accent est mis sur la liste des médicaments. Un principe valable pour les prescripteurs et les assurés est alors retenu. Il s'agit du principe du service médical rendu, un principe basé sur 3 critères notamment l'efficacité du médicament, la gravité de l'affection à laquelle le médicament s'adresse, les alternatives thérapeutiques qui existent et les avantages ou bénéfices de ce médicament. « Désormais, avec cette édition d'actualisation de la nomenclature, les médicaments qui ont les services médicaux les plus élevés sont les mieux remboursés par l'INAM », a

indiqué M. Dramane.

Selon les responsables de l'INAM, les nouvelles modifications qui sont introduites font suite au cas de fraudes, de situations d'abus et de fautes graves auxquelles l'institut est confronté dans ses prestations depuis sa création. « Globalement, la plupart des risques que nous rencontrons depuis 4 ans que nous exerçons, nous pouvons les regrouper en 3 catégories. Vous avez la typologie des fraudes des personnes qui n'ont pas droit aux soins qui y vont et qui arrivent à bénéficier par exemple. Nous avons l'usurpation d'identité et nous avons la deuxième catégorie qui commence à prendre de l'ampleur qui est la sur-prescription. Nous avons constaté dans nos statistiques que sur plus de 70% des prescriptions, il y a systématiquement plus de 5 médicaments. Ça veut dire qu'il y a de la surconsommation. Et enfin, la dernière catégorie de risques que nous avons constaté c'est des fautes. Nous avons des auto-prescriptions, nous avons des prescriptions à des ayants droits et ces médicaments

après sont utilisés à d'autres fins que nous ne connaissons pas », confirme M. Dramane.

Une nouvelle question alors se pose, comment l'INAM pourra-t-il arriver à mettre fin à ces dérives ? A cette question, le Directeur des études et du développement de l'INAM rassure que son institution dispose de tout un arsenal de stratégies. « Nous avons déployé tout un arsenal de mesures qui part du contrôle médical du médecin, qui part des investigations que nous faisons et qui aboutit à la réparation qui peut être de la suspension, la récupération des indus ou voir des poursuites pénales », affirme-t-il.

Il faut rappeler que l'INAM est un établissement public qui a pour mission d'assurer la couverture des risques liés à la maladie, aux accidents et maladies non professionnelles et à la maternité des fonctionnaires et de leur familles. La prestation de ses services va s'étendre dans les jours à venir à d'autres couches socio-professionnelles.

Londou KAWANA

Lutte contre le tabagisme L'OMS INVITE LE TOGO A AUGMENTER LES TAXES SUR LE PRIX DU TABAC ET SES DERIVES



Le tabac est un produit très nuisible à la santé humaine mais qui pourtant est consommé par une majeure partie de la population mondiale. Selon l'enquête STEPS réalisée au Togo en 2011, 53,8% d'hommes et 29,2% de femmes consomment de façon quotidienne du tabac, directement ou indirectement. Les autorités togolaises ont alors pris des dispositions pour réduire ce phénomène de tabagisme. En effet, depuis décembre 2010 les députés avaient voté la loi anti-tabac. D'après les articles 8,9 et 10 de cette loi, la publicité, le parrainage et la promotion en faveur du tabac sont formellement interdites. Elle prévoit également de nouvelles mesures de conditionnements du tabac et de ces produits dérivés. « Tous les paquets de cigarettes vendus au Togo comportent désormais un avertissement bien visible sur l'emballage. Cette mise en garde doit occuper 65% de la surface du paquet », a rappelé, Dr Vinyo Koumako, le coordonnateur du Programme national de la lutte anti-tabac. Depuis septembre 2014, des contrôles réguliers sont menés pour suivre le respect de cette loi et les contrevenants risquent d'écopier des amendes allant de 500.000 à 100

millions de Fcfa et voire des peines d'emprisonnement. Malgré ces dispositions, le Togo a encore du chemin à faire dans la lutte contre le tabagisme.

A l'occasion de la journée mondiale sans tabac célébrée chaque 31 mai, le bureau de l'OMS au Togo a invité le Togo à passer à la vitesse de croisière en augmentant les taxes sur le prix du tabac et ses dérivés. En effet, conformément à la convention-cadre de l'OMS pour la lutte antitabac, les pays devraient mettre en œuvre des politiques en matière de prix et de taxes pour aller jusqu'à 70%. Selon l'OMS une augmentation de 10% du prix du tabac suscite une baisse de la consommation de 4% dans les pays riches et cette baisse peut aller jusqu'à 5% dans les pays à faible revenu ou intermédiaire. Selon l'OMS le tabagisme tue presque 6 millions de personnes chaque année. Plus de 600 000 non-fumeurs exposés au tabagisme passif en sont aussi victimes. Si rien n'est fait, plus de 8 millions de personnes mourront chaque année d'ici 2030. Aussi, plus de 80% de ces décès évitables se produiront-ils dans les pays à revenu faible ou intermédiaire.

Hubert LENOIR

Projet d'aménagement et d'exploitation du parc bovin de Sévagan LE TOGO BIENTOT PRODUCTEUR DE LAIT

L'idée date de 1996, mais n'avait jamais vu le jour. Aujourd'hui, les choses se précisent. Le Togo sera très prochainement producteur de lait grâce au projet d'aménagement et d'exploitation du parc bovin de Sévagan. Piloté par la Cellule d'Appui aux Initiatives de Développement (CAID), ce projet compte rentabiliser le cheptel bovin de l'Association des Eleveurs Bovins de Sévagan (ASEB), améliorer et moderniser le bétail des éleveurs nationaux afin de doter le Togo de toutes sortes de produits laitiers. « Notre projet en gros consiste à améliorer l'état des bœufs et la production laitière des vaches, transformer le lait en plusieurs produits nécessaires à la santé et rentabiliser le fumier produit par les bœufs », a indiqué Octave Olympio, directeur dudit projet. Le projet sera exécuté avec 922 bovins dont 369 vaches et 189 génisses. Selon les responsables, 22 litres de lait par vache seront produits chaque jour soit un total de 20284 litres de lait à produire par jour. Le lait recueilli sera transformé sur place en différents produits laitiers par une usine de transformation.

Il faut ajouter que ce projet est soutenu par les autorités du pays et par la société israélienne Afimilk qui sera disposé à apporter son expertise comme elle le fait déjà en Afrique du Sud, au Kenya et dans plus de 50 pays du monde. Il s'agit précisément pour cette société de montrer son savoir-faire pour une meilleure alimentation et un bon suivi sanitaire des animaux au Togo. Elle va aussi intervenir dans l'implantation d'un centre d'alimentation des bœufs, la construction d'un habitat des vaches laitières, la création d'une mini laiterie et le complexe des traites.

Hubert LENOIR

Podium Vacances 7

LA MAISON DE PROMOTION DE L'ART MUSICAL OUVRE LE BAL DES SPECTACLES



Le terrain du lycée Agoè a abrité samedi 6 juin dernier un monde fou. Et pour cause, la maison de promotion de l'art musical a organisé un concert géant pour

lancer les spectacles qui vont se faire en vacances. En prélude à ce concert géant, la finale de la ligue des champions européenne a été diffusée sur écran géant offrant ainsi

aux spectateurs un confort dans la visibilité.

Cette année, Podium Vacances est à sa 7e édition. Les artistes retenus après le casting sont John Keder, Phénix, Kourones, Black T, POUNDY Cissé et Olibig. Ils ont réussi à tenir en haleine le public avec leurs chansons qui passent déjà en boucles sur les chaînes. Ils ont aussi fait des exclusivités qui vont vraiment donner plus de couleurs aux vacances.

Selon un membre du staff d'organisation, « Podium Vacances » est une initiative de la maison de promotion de l'art musical qui organise chaque année un concert dans la période du 5 au 7 juin pour ouvrir le bal des spectacles de vacances. C'est aussi l'occasion pour souhaiter un joyeux anniversaire au Président Faure qui fête son anniversaire le 6 juin.

H. L.

AMRON CHANGE DE NOM ET DEVIENT « Wee Ssi »



« Soul WAKE UP » est le titre du nouveau single d'AMRON qui désormais se fait appeler « WEE SSI ». Le concepteur de la marque 3B (Be a Black Boy), avec une maturité acquise 5 ans après la sortie de son premier album, et son silence constaté depuis près d'un an déjà, revient sur la scène musicale togolaise, non plus avec un rap français méthodique et rigoureux comme il sait bien le faire,

mais plutôt avec un dance Flor.

Le rappeur togolais après son séjour dans l'hexagone aura-t-il désormais envie de faire danser le public comme d'autres artistes du pays à l'instar des Toofan ou le duo Tache Noir ? Est-ce le début d'une nouvelle philosophie, ce changement de tendance couplé avec le changement de nom ? Personne ne saura l'expliquer à la place de l'artiste lui-même, qui depuis son retour de l'étranger se fait plus discret. Ce qui est certain pour le moment, c'est que c'est un nouveau départ pour le petit colonel du rap togolais qui serait en train de prendre un nouvel élan pour sa carrière musicale. Joins par téléphone quant aux raisons qui l'auraient poussé à changer son nom, l'artiste a répondu vouloir garder le silence autour de la question pour le moment. Le nouveau nom du rappeur « WEESSI » signifierait « SOLEIL » en dialecte kabyè, ethnie dont il provient.

Tchalla Essowé alias AMRON, avait surgi sur la scène musicale togolaise en 2010 avec son premier album « BLACK BOY ». Après seulement 5 ans, le chanteur a su s'imposer sur le plan national et international, et avec sa musique et avec son sa ligne de vêtement de marque « 3B ».

Clément PLAKOO

Journalisme et culture

LA 4E EDITION DU T DES MEDIAS A TENU SES PROMESSES



Démontrer au public présent si non à tout le Togo, ce qu'ils savent faire, outre leur casquette de journaliste ou d'animateur, c'est l'une des raisons qui pousse chaque année les hommes de media à participer comme il se doit à cette soirée particulièrement conçue pour leur divertissement. Cette 4eme édition de T des MEDIAS, qui a s'est déroulé le 30 mai dernier s'est vu plus réussie que celle des années

précédentes, avec des innovations concéder par les organisateurs pour offrir plus de spectacle au public follement présent dans la grande salle de L'hôtel EDA OBA ou s'est tenu l'événement.

Placé sous le thème « Les medias pour un environnement saint », le T des Medias édition 2015, s'est voulu plus engagé dans le développement durable, en se donnant pour objectif de

sensibiliser sur les phénomènes qui entraînent la dégradation de l'environnement au Togo et dans la sous-région.

Pendant cette soirée qui a soumis autorités, journalistes, animateurs, lecteurs et auditeurs à un total de trois heures de spectacle, deux grands tableaux de journaliste mannequins habillés en Woodin, ont défilé pour le grand plaisir des 20 partenaires, 200 invités, 300 journalistes spectateurs et 200 spectateurs hors medias présent dans la salle.

Pour David DJABAVI BAYINI, président du comité d'organisation, c'est une surprise de voir ce public fou. « Le public a fait nombreux le déplacement, ce qui montre que le message est passé par rapport au thème, les journalistes sont mieux placés pour véhiculer le message de la protection de l'environnement. ».

Clément PLAKOO

L'UTILISATION ABUSIVE DES ECOUTEURS ENTRAINE LA SURDITE

Le casque audio généralement connu sous le nom de « écouteur » est devenu presque incontournable pour les jeunes et même certaines personnes âgées qui l'utilisent pour écouter de la musique ou des émissions radio. Que ce soit à la maison, sur les lieux de travail ou encore dans les établissements scolaires, l'écoute au casque gagne du terrain étant donné que ceux qui l'utilisent ne veulent pas gêner leur entourage. D'autres personnes vont jusqu'à dormir avec cet outil en activité dans leurs oreilles. Si le casque audio offre un confort d'écoute accru, son usage de plus en plus intensif s'accompagne d'une hausse significative des risques de perte auditive.

Selon Jean-Louis Horvilleur, audioprothésiste et spécialiste des sujets de santé auditive, le son impose une pression sur le tympan. « Quand celui-ci (le son Ndlr) est trop fort, les cellules sensorielles de l'audition, appelées cellules ciliées, peuvent être arrachées. Or elles ne repoussent pas », indique-t-il. Des scientifiques de l'Université Northwestern affirment aussi que le risque de surdité permanent peut augmenter après une exposition à un volume sonore maximum pendant 5 minutes par jour. Etant donné que le vieillissement s'accompagne aussi d'une baisse de l'acuité auditive, l'exposition des oreilles aux volumes élevés a aussi une répercussion amère sur les utilisateurs dans leurs vieux jours. « Si on commence à abîmer son système auditif à 18 ans, on prépare des générations de sourds », s'alarme le Dr Alain Londero.

Face à ce danger de surdité qui plane sur les utilisateurs de casque audio, une utilisation rationnelle de cet outil s'impose. Selon Jean-Louis Horvilleur, il faut faire des pauses régulières pour que l'oreille puisse respirer, d'environ 10 minutes toutes les 45 minutes. Aussi, le temps d'écoute doit être inversement proportionnel au niveau sonore. « Deux heures pour 91 dB, mais 15 minutes pour 100 dB », conseille le spécialiste. Il est aussi conseillé d'utiliser les écouteurs coussins qui bloquent les sons extérieurs contrairement aux bouchons d'écouteurs directement positionnés à l'intérieur de l'oreille et qui obligent à augmenter le volume sonore pour bloquer les sons extérieurs.

Il faut aussi souligner que si l'on ressent des symptômes notamment l'acouphène, la sensation d'oreille cotonneuse, l'hypersensibilité aux sons, des douleurs dans l'oreille qui durent après une nuit de sommeil, il faut rapidement se faire consulter.

Londou KAWANA

FAÏCHA Pressing

Lavage à Sec Express

Derrière SOMAYAF (ex AGIP Agoè)
2è virage à droite, face au domicile du Ministre DOGO



Nos atouts :

- ❖ Qualité des services
- ❖ Excellent rapport qualité/prix
- ❖ Collecte et livraison à domicile



Tél. : 22 46 03 20 / 90 02 12 71

FAÏCHA Pressing, la sensation de la propreté

LES N° VERTS DE L'OTR

POUR SIGNALER
TOUT FAIT SUSPECT
VEUILLEZ COMPOSER

N° VERT

8280

Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT
INFORMATION OU CONSEIL
VEUILLEZ COMPOSER LE

N° VERT

8201

Renseignements



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

www.festimmo.com



1er salon international
de l'immobilier
et de l'habitat au Togo

**ACHETER,
CONSTRUIRE,
RÉNOVER,
AMÉNAGER,
INVESTIR ...**

Date : du 7 au 9 Août 2015

Lieu : **Hôtel Palm Beach**

Horaires : de 10h à 20h



INFO LINE : 22.44.13.31 • 90.55.90.56